

校訓	盡己	令和4年度学校通信 「松崎中だより」 第9号	発行日	令和4年9月20日
教育目標	すべてのことに全力で取り組む生徒の育成 「一生懸命勉強する」「優しい心を持つ」「感動する」生徒の育成		発行者	伊丹市立松崎中学校 校長 佐藤 幸宏

## 令和4年度「全国学力・学習状況調査」の結果報告

3年生を対象に行われた「全国学力・学習状況調査」の「学習状況調査」の結果について報告いたします。「学習状況調査」は、生活習慣や環境に関する質問紙調査で、日頃の生活を振り返ることにより、学校だけでなく家庭における生活の改善を図るために行われ



ているものです。今年も69項目の質問があり、その内の数項目を抜粋しています。数値は肯定的回答（「している」「どちらかといえば、している」の割合の合計%）です。

質問事項	松中%	全国%
朝食を毎日食べていますか	86.5	91.9
毎日、同じくらいの時刻に寝ていますか	72.0	79.9
毎日、同じくらいの時刻に起きていますか	91.7	92.2
自分には、よいところがあると思いますか	67.9	78.5
将来の夢や目標を持っていますか	64.3	67.3
人が困っているときは、進んで助けていますか	93.2	88.4
いじめは、どんな理由があってもいけないことだと思いませんか	96.9	96.4
人の役に立つ人間になりたいと思いませんか	96.9	95.0
友達と協力するのは楽しいと思いませんか	92.8	93.7
家で自分で計画を立てて勉強をしていますか（学校の授業の予習や復習を含む）	48.7	58.5
読書は好きですか	73.6	68.2
1, 2年生のときに受けた授業で、PC・タブレットなどのICT機器を、どの程度使しましたか ※数値は「ほぼ毎日」と「週3回以上」の割合の合計	87.5	50.9
学校で、授業中に自分で調べる場面で、PC・タブレットなどのICT機器を、どの程度使っていますか ※数値は「ほぼ毎日」と「週3回以上」の割合の合計	76.7	37.2
学校で、学級の生徒と意見を交換する場面で、PC・タブレットなどのICT機器を、どの程度使っていますか ※数値は「ほぼ毎日」と「週3回以上」の割合の合計	41.4	17.8
学校で、自分の考えをまとめ、発表する場面で、PC・タブレットなどのICT機器を、どの程度使っていますか ※数値は「ほぼ毎日」と「週3回以上」の割合の合計	39.9	15.0
学習の中でPC・タブレットなどのICT機器を使うのは勉強の役に立つと思いませんか	96.4	92.6
学習した内容について、分かった点や、よく分からなかった点を見直し、次の学習につなげることができていますか	68.9	74.7
道徳の授業では、自分の考えを深めたり、学級やグループで話し合ったりする活動に取り組んでいますか	89.1	85.5

「朝食を毎日食べている」生徒の割合は、全国平均に比べやや低く、「同じくらいの時刻に寝る・起きる」生徒の割合も同様の状況です。朝食は、その日の生活のためのエネルギーの源であり、安定した睡眠は、生活リズムだけでなく精神の安定にもつながります。また、学力・体力の向上にも大きく影響します。ご家庭において「早寝、早起き、朝ごはん」の徹底をよろしくお願いします。



今年度の大きな特徴は、ICT 機器の活用に関する質問で、肯定的回答の割合が非常に高い数値となっていることです。国のGIGAスクール構想から3年目を迎え、一人一台タブレットの活用促進が要因の一つだと考えられます。今後その効果が、あらゆる場で現れることを期待しています。

さて、別項目の質問ですが、「休日1時間以上学習している」本校生徒の割合は65.8%（全国比-5ポイント）。「平日1時間以上学習している」生徒の割合は67.9%（全国比-1.6ポイント）でした。いずれも全国平均を下回る結果であり、家庭学習について見直しを図る必要があります。特に、「家で自分で計画を立てて勉強している」生徒の割合は、全国に比べ9.8ポイント下回っていることから、与えられた課題をこなすだけでなく、授業をはじめ日頃の生活の中で、疑問に感じたり、興味が湧いたりしたことを明確にすることや、それを追求、探求するためにはどう取り組んでいくかを考え、自分なりの学習法を確立することが重要です。計画的な安定した学びを自ら得ることができるよう頑張りましょう。

## 「吹奏楽の夕べ」が行われました

9月18日（日）、18:00から本校体育館にて、昆陽里小学校地区自治協議会主催による「吹奏楽の夕べ」が開かれました。台風接近に伴う天候の状況も心配されましたが、地域他、園児や児童、高校生から大人まで幅広く、多くの参加を得て行われました。途中のイントロあてクイズも非常に盛り上がりました。松崎中の体育館いっぱいになる吹奏楽部の演奏の心地よい音色に、皆癒された一時となりました。吹奏楽部の皆さん、ありがとうございました。

